



E

Editorial

Victimización en el comercio local

El índice de delitos en Puerto Montt abordado en el estudio de la CNC es el reflejo del persistente avance de la inseguridad.

Novedades poco esperanzadoras arrojó el último informe de victimización de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) para la realidad local. Además de registrarse un leve incremento en este índice en Puerto Montt, pasando de 55,2% a 57,2% entre el segundo semestre de 2023 y el primero de este año, tal indicador colocó a la capital regional de Los Lagos en el cuarto lugar del país con mayor victimización en los locales comerciales, detrás de la conurbación Viña del Mar-Valparaíso, Concepción-Talcahuano y Santiago, y superando a Temuco, Iquique y Antofagasta.

El indicador de 57,2% es preocupante, pues refleja que prácticamente seis de cada diez locatarios puertomontinos fueron víctimas de un delito en el primer semestre de este año. En su gran mayoría no fueron vistosos asaltos o robos como los que suceden periódicamente en Santiago (aunque acá los hay, evidentemente), sino que hurtos y hurtos hormiga, que es el delito con mayor presencia en la ciudad, de fácil cometido por parte de los delincuentes y de dudosa priorización por parte del Ministerio Público.

La misma encuesta de la CNC abordó además la presencia del comercio ambulante en las ciudades del país. En este ítem, el dato también resultó preocupante para Puerto Montt, pues el 32,5% de los comerciantes locales reportó la presencia de ambulantes en su barrio, mientras que el 43,2% dijo que esta práctica ha registrado un aumento en su sector.

Desde donde se le mire, la delincuencia ha experimentado un notorio incremento en los barrios comerciales de Puerto Montt, particularmente en la zona céntrica, que carga el lastre del estallido y la pandemia, que modificaron las costumbres de los consumidores; y la carga de una inseguridad permanente que no invita precisamente a caminar con tranquilidad por las calles. Y sin seguridad, es obvio que se resiente la actividad comercial.

Será imposible que Puerto Montt recupere sus niveles de movilidad en el centro previos a la pandemia mientras persista este ambiente de inseguridad que se evidencia en la victimización en el comercio. Para combatirlo, se requiere de un plan efectivo que atienda un sistema de patrullajes visible para todos, mejora en las luminarias, respuesta efectiva en la persecución penal y prevención de parte de los mismos locatarios.